

YUTZ REND HOMMAGE AUX VICTIMES DE L'ANNEXION ET DU NAZISME

Le samedi 30 août, la Ville a inauguré un monument commémoratif en hommage à toutes celles et ceux qui ont souffert du nazisme et de la germanisation forcée. Érigé rue de Poitiers, devant le cimetière, ce mémorial, œuvre du sculpteur Sylvain DIVO, symbolise la douleur et la dignité d'un peuple meurtri. L'émotion était palpable lors de cette cérémonie rassemblant élus, habitants, anciens combattants et associations patriotiques autour des initiateurs du projet, Jean-François TRITSCHLER et Claude THUILLIER.

Fruit d'une souscription publique parrainée par le Souvenir Français et soutenue par la Confrérie Saint-Nicolas, le monument a vu le jour grâce à la générosité populaire. La Ville a contribué à l'aménagement du site et à la pose du socle de granit, offrant un véritable lieu de mémoire et de recueillement.

Dans son intervention empreinte de solennité, Jean-François TRITSCHLER, chancelier de la Confrérie Saint-Nicolas, a rappelé avec force les heures sombres de la Moselle annexée, les souffrances endurées par les familles expulsées, les jeunes « Malgré-Nous » envoyés de force sur le front de l'Est, et les résistants yussois qui ont risqué leur vie pour la liberté. « Ils ont été arrachés à la France mais lui sont restés fidèles dans l'épreuve », a-t-il souligné. Ainsi, le monument représente un jeune homme serrant les poings, portant sur sa poitrine la croix de Lorraine, symbole d'espérance et de fidélité.

La cérémonie a été marquée par de nombreux remerciements adressés aux donateurs, aux associations et à la Ville. Tous ont salué une aventure de mémoire profondément humaine, portée par la volonté de transmettre l'Histoire aux générations futures.

En conclusion, le maître de cérémonie a rendu hommage aux résistants et déportés yussois, citant notamment Paul LEISTENSCHNEIDER et Pierre SCHOHN, deux figures locales honorées pour leur courage.



*« Enfin, leur souffrance est reconnue.
Ils reçoivent l'hommage de notre reconnaissance »*

Sous un ciel chargé d'histoire, Yutz a su unir passé et présent dans un même élan de fidélité et de fraternité. Ce monument désormais dressé devant le cimetière rappellera à tous que la mémoire est un devoir et que la liberté a un prix : celui du souvenir.



*Retrouvez ce discours sur notre site :
www.ville-yutz.fr*

